

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 1 -

Lunes 27 de Junio de 2005



Nicaragua desea conservar 400 misiles antiaéreos

El nuevo ministro de Defensa de Nicaragua, Avil Ramírez, afirmó que no es necesario que el Ejército destruya todos sus cohetes Sam-7.

Ramírez indicó que estos misiles son "defensivos" y se encuentra bajo excelente resguardo.

Consideró que deben quedarse con 400 cohetes, pues según el Ejército son ideales para la defensa.

Así lo indicó en entrevistas concedidas a los diarios *El Nuevo Diario* y *La Prensa*, publicadas ayer.

"El Ministerio considera a esos misiles armas defensivas. El Gobierno considera que debe mantenerse en buen resguardo el 20%, estamos hablando de cerca de 400 misiles", aseveró Ramírez.

Nicaragua ya ha destruido 1.300 Sam-7 de defensa aérea, pero conserva otros 1.000, lo cual preocupa a Estados Unidos que teme que caigan en manos de terroristas.

Función. Estas armas son cohetes antiaéreos portátiles que se pueden disparar desde el hombro, y que Nicaragua recibió de la desaparecida Unión Soviética durante la guerra que libró en la década de 1980, contra los rebeldes financiados y armados por Estados Unidos.

El Departamento de Estado norteamericano señaló a los sandinistas como los responsables de que los misiles no se hayan destruido.

¿Un ejército centroamericano? (Luis Guillermo Solís Rivera)

Centroamérica necesita un régimen tanto de seguridad ciudadana como de calidad humana

En estos días los presidentes centroamericanos se reunirán en Honduras y conocerán, como parte de su agenda de trabajo, una propuesta insólita: la creación de un germen de ejército regional centroamericano con capacidad operativa transnacional y bajo el control táctico de los Estados Mayores de las fuerzas armadas participantes. Semejante despropósito, emanado de los conciliábulos de la Conferencia de las Fuerzas Armadas de la América Central (CFAC), constituye un ominoso regreso al pasado pues no es sino

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 2 -

la recreación de la tristemente célebre CONDECA (Confederación para la Defensa de Centro América) que en los años sesentas y setentas representó uno de los papeles más macabros de la historia regional.

La iniciativa de los militares centroamericanos responde a la reiterada solicitud de los presidentes del área para que las Fuerzas Armadas preparen un plan regional de combate al terrorismo y al crimen organizado. Emanadas originalmente de los mandatos de la Cumbre de El Zamorano en octubre del 2001, estas solicitudes son coincidentes con las nuevas prioridades del Pentágono. Sin embargo, también reflejan una voluntad incontrovertible de los institutos castrenses de recuperar, tanto en sus propios países como en el conjunto centroamericano, el protagonismo perdido durante la transición democrática de los últimos tres lustros. Asimismo preludian el fin del consenso doctrinario construido en torno al Tratado Marco de Seguridad Democrática en Centroamérica (1995) y, peor aún, el inicio de una nueva "guerra fría" que, revestida de virtuosa cruzada contra "mareros" y narcotraficantes, aparece como una oportunidad única para acuartelar a la democracia y remilitarizar a las ya de por sí frágiles instituciones de seguridad ciudadana de los países de la región.

Poco inocente ocurrencia. El Gobierno de Costa Rica conoce de esta poco inocente ocurrencia. Así se desprende de las declaraciones del señor ministro de Seguridad Pública, quien de manera personal o en la figura de alguna de sus subalternas ha participado en los encuentros de la CFAC. Sabemos que la administración Pacheco ha dispuesto participar en esta locura por imposibilidad constitucional. Sin embargo, ¿tendrá el señor Presidente la lucidez, la firmeza moral y la dignidad para objetarla de manera clara e inequívoca? Si el presidente de Costa Rica no se planta en Honduras y Centroamérica aprueba la creación de este bufo "miniejército", entonces una vez más habremos traicionado uno de los más altos principios de la política internacional del país, ya muy venido a menos tras las desafortunadas decisiones tomadas en torno a la guerra en Iraq.

Centroamérica no necesita de un ejército regional para combatir al terrorismo, ni soldados para detener el flagelo del crimen organizado. Necesita un régimen de seguridad ciudadana y un modelo de seguridad humana cónsono con las grandes necesidades sociales que padece la enorme mayoría de sus habitantes. Más desarrollo y menos soldados; más comida y menos armas; más empresas y menos cuarteles; más integración civil y menos interferencia militar; más y mejores policías; más y mejores maestros. Esas deben seguir siendo nuestras banderas en una Centroamérica que todavía no pareciera haber aprendido las lecciones de su amargo pasado.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 3 -

elNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

Nicaragua no sale de su conflicto

El Gobierno del presidente Enrique Bolaños y el Frente Sandinista de Liberación Nacional continúan aferrados a sus posiciones para resolver una crisis institucional que afecta al país, mientras se espera esta semana una nueva misión de la OEA que busca contribuir a un diálogo entre las partes.

“Yo le pido al presidente que no se esté echando para atrás, que renuncie a su período y adelantemos las elecciones”, dijo el líder sandinista Daniel Ortega durante un acto conmemorativo de la insurrección de 1979, que derrocó a la dictadura de Anastasio Somoza.

El vocero presidencial Lindolfo Monjarretz dijo ayer a la AP que es imposible adelantar las elecciones para este año porque habría que reformar la Constitución, pero que si se adelantaran tendrían que renunciar antes no sólo Bolaños sino también el vicepresidente y todo el legislativo controlado por sus opositores sandinistas y liberales.

Agregó que el gobierno espera para principios de esta semana una nueva misión de la Organización de Estados Americanos que propicie un dialogo que ventile la crisis institucional derivada de las reformas constitucionales.

El mandatario acepta renunciar pero insiste en que una constituyente nombre nuevos magistrados en el Consejo Supremo Electoral, la Corte Suprema de Justicia, y la Contraloría General de la República que sandinistas y liberales también controlan.

Propuso además que se llame a un referéndum sobre si los nicaragüenses quieren o no las reformas constitucionales aprobadas por sus opositores sandinistas y liberales en el legislativo, que le restan poder, lo cual Ortega no acepta.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 4 -



Ejército dice no es necesario destruir todos los misiles

EUA quiere que Nicaragua elimine todos los Sam-7, porque teme que caigan en manos de terroristas.

El nuevo ministro de Defensa de Nicaragua, Avil Ramírez, afirmó que no es necesario que el Ejército destruya todos los cohetes Sam-7 que tiene en sus almacenes, porque es armamento “defensivo” que se encuentra bajo excelente resguardo.

Ramírez, en entrevistas que brindó por separado a los diarios locales “El Nuevo Diario” y “La Prensa”, y que fueron publicadas ayer, consideró que Nicaragua debe quedarse con al menos 400 cohetes, que, según el Ejército, son los ideales para la defensa del país.

Nicaragua ya ha destruido 1 mil 300 Sam-7 de defensa aérea, pero conserva otros mil, lo cual preocupa al Gobierno de Estados Unidos, pues teme que caigan en manos de terroristas.

Acusan a sandinistas

La secretaria asistente interina de asuntos político-militares en el Departamento de Estado, Rose Likins, afirmó esta semana que son los sandinistas, que tienen gran influencia en el parlamento, los responsables de que las armas no hayan sido destruidas en su totalidad.

El Gobierno de Nicaragua presentó semanas atrás ante el parlamento una iniciativa de ley para que sean destruidos 651 Sam-7, que equivalen al 80 por ciento de los artefactos que el Ejército tiene en sus bodegas.

El ministro Ramírez dijo a “El Nuevo Diario” que si el parlamento nicaragüense dice que queden 400 misiles almacenados “en definitiva será una excelente muestra para mantener el balance de fuerzas”.